

1月の予定		
日	曜	主な行事
13	火	45×6 専門委員会
14	水	50×4 研修会(道徳) ⑤研究授業1-1、2-1,2
15	木	安全指導
16	金	衛生検査 英検
17	土	
18	日	
19	月	3年学年朝礼 衛生検査 江戸川っ子study week始
20	火	
21	水	職員会
22	木	
23	金	校外学習(1) 合同作品展始
24	土	第7回 生徒会長交流会
25	日	江戸川っ子study week終
26	月	学年朝礼 合同作品展終 ☆都立推薦入試
27	火	☆都推 避難訓練 モップ交換
28	水	職員会 45×5
29	木	GTEC(2)
30	金	校外学習(2) 林間学校説明会(1)
31	土	科学教育センター閉室式
2月の主な予定		
2	月	全校朝礼 ◎都推発表・手続
3	火	45×6 専門委員会
4	水	50×4 ⑤作品展準備 特支都バスケットボール大会
5	木	学校公開・作品展始 安全指導
6	金	学校公開 生徒作品展見学 漢検
7	土	学校公開・作品展終 50×5 ⑥新入生保護者説明会
9	月	振替休業日
10	火	研修会 医療防災訓練
11	水	建国記念の日
12	木	45×4 区中研一斉研究日(領域③) △都一般取下げ
13	金	△都一般再提出 数検
16	月	学年朝礼
17	火	避難訓練
18	水	45×5 職員会
21	土	★都立一般入試
23	月	天皇誕生日
25	水	学年末考查(社・数・音)
26	木	学年末考查(国・技家・美)
27	金	学年末考查(英・理・保体)

★12月に行われた行事等



○交通安全教室

江戸川区では3年毎にスタントマンの実演による交通安全教室を実施し、交通事故の怖さを伝えるとともに事故防止を呼びかけています。今年度は3年に1度の年で12月16日(火)に交通安全教室を実施しました。

特に中学生にとって身近な『自転車』による事故の「加害者・被害者にならないためにどうしたらよいのか」というお話が中心でした。当日は、小岩警察の交通課の方のお話もあり、加害者の例として小学生が起こした事故でも賠償金1億円近く支払う命令が出たケースがあることや『道路交通法』が改定になり、『自転車』に乗る際の法律が厳しくなると16歳以上は触法になること等、具体的なケースのお話もありました。

今回の『道路交通法改正』は『自転車走行に関するもの』で厳しいと思うことなどもあると思いますが、現在努力義務とされているヘルメットの着用も、事故(特に死亡事故)を減らすために行われていることです。ルールを守り交通事故の「加害者・被害者にならない」行動をとりましょう！

○笑顔と学びの体験プロジェクト

12月23日(火)「民族歌舞団荒馬座」の『一叩こう！踊ろう！観てみよう！『囃し囃され芸能広場』』を鑑賞しました。この体験活動は、コロナ禍に【制約のある学校生活を送っている子供たちに、多様な体験活動を通じて、笑顔になってほしい。心を動かされる体験や思い出に残る様々な機会を通じて前向きに感性を育んでほしい。】と、東京都教育委員会がはじめたプロジェクトが、体験活動を重視するプログラムにバージョンアップしたものです。

昨年度は『能』の鑑賞をしましたが、今年度は『日本の祭り』にちなんだ音楽や踊りなどを鑑賞しました。北は北海道の『ソーラン節』から南は沖縄の『エイサー』まで、祭りの起源などお話を交えながらの演目でした。代表生徒と先生による和太鼓の体験活動もありましたが、他の生徒も民謡に合わせて手拍子をし、合いの手をいれるなど参加しながら鑑賞しました。最近は見なくなりましたがお正月など地域を周ってくる『獅子舞』も3頭登場し、生徒の座席周辺を回り全生徒に幸せを振りまいてくれました。(頭を噛まれると幸せになれると言われているそうです)

生徒は『幸せになれる』と素直に喜び、身体に伝わる太鼓の響きに感動し、地域の楽器や音楽のルーツを知り学びを深めながら、楽しく有意義な時間を過ごしました。



○生命(いのち)の安全教育の授業

12月11日(木)に1年生全員対象に『生命(いのち)の安全教育』の授業を行いました。SNSを媒体にした「性犯罪」が急増しています。同年代の同性や異性になりました相手を信じ、個人情報を話してしまったり写真を送ってしまったりしたことから、下着姿などの写真を強要され断れなくなるケースやSNSでふざけの延長から『性犯罪の加害者』になってしまふ小中学生のケースも少なくありません。そんなことから『生命の安全教育』が重要であると言われ区内中学校の生活指導の先生方にモデル授業として実施しました。

今回は1年生対象ということで「水着で隠れる部分は大切な場所」であること「人と接する時の距離感」のこと「性暴力」のこと「嫌なことは嫌だと伝える」ことなどのお話がありました。お話の最後は「被害者になってしまったときの対処法」で締めくされました。『未然防止』を心掛けることはもちろんですが『周りの大人に相談すること』を第一に考え、一人で抱え込まないことが大切です。

○特別支援学級・連合学芸発表会

12月12日(金)船堀タワー 大ホールにて「特別支援学級連合学芸発表会」が開催されました。江戸川区内の特別支援学級9校の連合で合奏や合唱、演劇等の発表を行いました。

本校は Da-iCE の「I wonder」を合奏・ダンスで発表しました。10月の文化祭と同様の内容ですが、さらなる練習を行い、レベルアップした発表をすることができました。大きなホールや、背景の演出、ミラーボールの輝きなど、学校の体育館では味わうことのできない、貴重な経験をすることができました。他校の発表を観覧することも、生徒たちにとってよい刺激になったようです。宿泊学習や陸上大会などで親交を深めた仲間たちが、それぞれ一生懸命に発表する姿を見て、感動や「私もやってみたい！」というような気持ちをもつことができました。

この経験をもとに、音楽に触れる楽しさ、一生懸命に取り組むことの尊さ、互いのがんばりを認め合うことのすばらしさを体感できたと思います！

○●○●○●保健室の先生が変わりました○●○●○

～令和4年度11月より産・育休に入っていた村上先生が戻っていらっしゃいました～
『養護教諭の村上 芹です。産休・育休を終え、1月より復職いたしました。
また小岩五中のみなさんと学校生活を送れることをうれしく思っています。
どうぞよろしくお願ひいたします。』